

## OPUS CHRISTI SALVATORIS MUNDI

Newsletter Año 9 (2021) Número 12 Diciembre 2021

### MISIONEROS SIERVOS DE LOS POBRES

### Intención para la evangelización - Los catequistas

Recemos por los catequistas, llamados a proclamar la Palabra de Dios: para que sean testigos de ella con valentía, creatividad y con la fuerza del Espíritu Santo.

(intención del Santo Padre confiada a su Red Mundial de Oración)

## El esplendor de la verdad

El Catecismo de la Iglesia Católica

### IV Consecuencias de la fe en el Dios único

**222** Creer en Dios, el Único, y amarlo con todo el ser tiene consecuencias inmensas para toda nuestra vida:

**223** Es reconocer la grandeza y la majestad de Dios: "Sí, Dios es tan grande que supera nuestra ciencia" (*Jb* 36,26). Por esto Dios debe ser "el primer servido" (Santa Juana de Arco, *Dictum: Procès de condamnation*).

**224** Es vivir en acción de gracias: Si Dios es el Único, todo lo que somos y todo lo que poseemos viene de Él: "¿Qué tienes que no hayas recibido?" (1 Co 4,7). "¿Cómo pagaré al Señor todo el bien que me ha hecho?" (Sal 116,12).

**225** Es reconocer la unidad y la verdadera dignidad de todos los hombres: Todos han sido hechos "a imagen y semejanza de Dios" (*Gn* 1,26).

**226** Es usar bien de las cosas creadas: La fe en Dios, el Único, nos lleva a usar de todo lo que no es Él en la medida en que nos acerca a Él, y a separarnos de ello en la medida en que nos aparta de Él (cf. *Mt* 5,29-30; 16, 24; 19,23-24):

"¡Señor mío y Dios mío, quítame todo lo que me aleja de ti! ¡Señor mío y Dios mío, dame todo lo que me acerca a ti! ¡Señor mío y Dios

mío, despójame de mí mismo para darme todo a ti" (San Nicolás de Flüe, *Oración*).



**227** Es confiar en Dios en todas las circunstancias, incluso en la adversidad. Una oración de Santa Teresa de Jesús lo expresa admirablemente:

"Nada te turbe. Nada espante Todo se pasa . Dios se muda no paciencia, Todo La 10 alcanza: a Dios tiene, Nada le falta: Sólo Dios basta." (*Poesía*, 30)

# Noticias para pensar

### CONGR. PARA LA DOCTRINA DE LA FE CARTA "SAMARITANUS BONUS" sobre el cuidado de las personas en las fases críticas y terminales de la vida

#### Conclusión

El misterio de la Redención del hombre está enraizado de una manera sorprendente en el compromiso amoroso de Dios con el sufrimiento humano. Por eso podemos fiarnos de Dios y trasmitir esta certeza en la fe al hombre sufriente y asustado por el dolor la muerte.

El testimonio cristiano muestra como la esperanza es siempre posible, también en el interior de la cultura del descarte. «La elocuencia de la parábola del buen Samaritano, como también la de todo el Evangelio, es concretamente esta: el hombre debe sentirse llamado personalmente a testimoniar el amor en el sufrimiento»[96].

La Iglesia aprende del Buen Samaritano el cuidado del enfermo terminal y obedece así el mandamiento unido al don de la vida: «¡respeta, defiende, ama y sirve a la vida, a toda vida humana!»[97]. El evangelio de la vida es un evangelio de la compasión y de la misericordia dirigido al hombre concreto, débil y pecador, para levantarlo, mantenerlo en la vida de la gracia y, si es posible, curarlo de toda posible herida.

No basta, sin embargo, compartir el dolor, es necesario sumergirse en los frutos del Misterio Pascual de Cristo para vencer el pecado y el mal, con la voluntad de «desterrar la miseria ajena como si fuese propia»[98]. Sin embargo, la miseria más grande es la falta de esperanza ante la muerte. Esta es la esperanza anunciada por el testimonio cristiano que, para ser eficaz, debe ser vivida en la fe implicando a todos, familiares, enfermeros, médicos, y la pastoral de las diócesis y de los hospitales católicos, llamados a vivir con fidelidad el deber de acompañar a los enfermos en todas las fases de la enfermedad, y en particular, en las fases críticas y terminales de

la vida, así como se ha definido en el presente documento.

El Buen Samaritano, que pone en el centro de su corazón el rostro del hermano en dificultad, sabe ver su necesidad, le ofrece todo el bien necesario para levantarlo de la herida de la desolación y abrir en su corazón hendiduras luminosas de esperanza.

El "querer el bien" del Samaritano, que se hace prójimo del hombre herido no con palabras ni con la lengua, sino con los hechos y en la verdad (cfr. 1 Jn 3, 18), toma la forma de cuidado, con el ejemplo de Cristo que pasó haciendo el bien y sanando a todos (cfr. Hch 10, 38).

Curados por Jesús, nos transformamos en hombres y mujeres llamados a anunciar su potencia sanadora, a amar y a hacernos cargo del prójimo como él nos ha enseñado.

Esta vocación al amor y al cuidado del otro[99], que lleva consigo ganancias de eternidad, se anuncia de manera explícita por el Señor de la vida en esta paráfrasis del juicio final: recibid en heredad el reino, porque estaba enfermo y me habéis visitado. ¿Cuándo, Señor? Todas las veces que habéis hecho esto con un hermano vuestro más pequeño, a un hermano vuestro que sufre, lo habéis hecho conmigo (cfr. Mt 25, 31-46).

El Sumo Pontífice Francisco, en fecha 25 de junio de 2020 ha aprobado esta Carta, decidida en la Sesión Plenaria de esta Congregación el 29 de enero de 2020, y ha ordenado su publicación.

Dada en Roma, desde la sede de la Congregación para la Doctrina de la Fe, el 14 de julio de 2020, memoria litúrgica de san Camil de Lelis.

Luis F. Card. Ladaria, S.I. *Prefecto* 

+Giacomo Moran Arzobispo Titular de Cerveteri Secretario

# P. GIOVANNI, MSP 60 AÑOS DE SACERDOCIO

MONREALE (ITALIA)

23 DE DICIEMBRE 1961 —

LIMA 23 DE DICIEMBRE 2021

QUERIDOS AMIGOS, CON MOTIVO DE MI 60 ANIVERSARIO DEL SACERDOCIO, QUIERO **ENVIARLES ESTE** BREVE MENSAJE. Introibo en el altar Dei; ad Deum oui LAETIFICAT JUVENTUTEM MEAM. ALEGRÍA, ALLÁ POR EL AÑO 1961, COMENCÉ A CELEBRAR MI PRIMERA SANTA MISA CON ESTAS PALABRAS. ESTABA EN LA ESPLÉNDIDA Y DORADA CATEDRAL DE MONREALE, FUI PREPARADO PARA EL SACERDOCIO POR SANTOS PROFESORES Y SACERDOTES DE LA DIÓCESIS HOMÓNIMA; ME ENAMORARON DEL EVANGELIO Y SOBRE TODO DE LOS PROFETAS QUE ANUNCIABAN LA BUENA NUEVA A LOS POBRES.

Nunca he perdido la alegría que sentí ese día y en esa primera Santa Misa celebrada en Monreale y cada día, celebrando la Santa Misa, me sentí cada vez más joven y siempre con el mismo entusiasmo que la primera Santa Misa. Si volviera una vez más a este mundo, una vez más y sin dudarlo, abrazaría la vida del sacerdote misionero para llevar el Evangelio a los más pobres de los Andes que todavía en muchos pueblos y en muchas regiones están sin

SACERDOTES; PUEBLOS Y REGIONES DONDE NUESTROS HERMANOS INDÍGENAS VIVEN UNA VIDA INFRAHUMANA.

EN ESTE DÍA TAN QUERIDO PARA MÍ, AGRADEZCO AL PADRE, AL HIJO Y AL ESPÍRITU SANTO Y A LA SANTÍSIMA VIRGEN POR HABERME DADO TANTAS GRACIAS, TANTAS GRACIAS EN ESTOS SESENTA AÑOS DE VIDA SACERDOTAL. AL MISMO TIEMPO, QUIERO PEDIRLES QUE ME ACOMPAÑEN EN ESTE DÍA NO SOLO PARA AGRADECER A LA SANTÍSIMA TRINIDAD, SINO TAMBIÉN PARA PEDIRLE AL SEÑOR Y A LA SANTÍSIMA VIRGEN EL PERDÓN DE TODOS MIS PECADOS COMETIDOS EN ESTOS SESENTA AÑOS.



QUIERO AGRADECER NUEVAMENTE A
LA SANTÍSIMA TRINIDAD POR EL REGALO
DE MI PAPÁ Y MI MAMÁ. ME EDUCARON EN
LA GRATITUD Y EN SABER RECONOCER EL
ROSTRO DE CRISTO EN LOS POBRES Y EN
LOS QUE SUFREN. QUIERO AGRADECER
AÚN MÁS A MIS SUPERIORES AGUSTINOS
DE SICILIA QUE TUVIERON EL CORAJE DE
DEJARME CONTINUAR MIS ESTUDIOS A
PESAR DE QUE TRES OFTALMÓLOGOS
HABÍAN DECLARADO QUE NUNCA PODRÍA
CONTINUAR MIS ESTUDIOS PORQUE A LOS
VEINTE AÑOS ME HABRÍA QUEDADO CIEGO.

ESTOY FELIZ DE SER SACERDOTE Y MISIONERO; AGRADEZCO A TODOS LOS QUE ME HAN ACOMPAÑADO EN ESTOS LARGOS AÑOS DE VIDA SACERDOTAL. HOY VIVIMOS EN LA IGLESIA Y EN EL MUNDO UN MOMENTO MUY DIFÍCIL Y, SIN EMBARGO, NO DEBEMOS DESANIMARNOS: JESÚS HA RESUCITADO; Y HAY QUE ELIMINAR DE NUESTRO CORAZÓN TODO PESIMISMO, TODO MIEDO Y SABER ANUNCIAR ALEGRÍA, ALEGRÍA PORQUE JESÚS ESTÁ SIEMPRE CON NOSOTROS Y NO NOS ABANDONA.

RECOMIENDO A LAS **PAREJAS** JÓVENES QUE NO SE DESANIMEN SINO QUE PROFUNDICEN SU FE PARA DEJARLA COMO HERENCIA A SUS HIJOS; LES RECOMIENDO QUE SE MANTENGAN 'FIRMES', SIN DEJARSE SEDUCIR POR FALSOS PROFETAS. QUE ABRAN LOS OJOS Y ESCUCHEN EL SILENCIO DE LOS POBRES QUE SUFREN DOLORES **INDECIBLES** POR EL HAMBRE, ENFERMEDADES QUE PADECEN POR FALTA DE MEDICINAS; SUFREN DE ABANDONO ESPIRITUAL Y FALTA DE PAN EUCARÍSTICO.

ES IMPORTANTE QUE EN ESTOS TIEMPOS NUESTRA FE ECHE RAÍCES TAN PROFUNDAS COMO EL TRONCO DE LOS CIPRESES. Y NO **DESANIMARNOS** SI DEBEMOS RIDICULIZADOS Y CRITICADOS PORQUE PERMANECEMOS FIELES AL EVANGELIO, FIELES A LA DOCTRINA QUE JESÚS NOS DEJÓ, NO DEBEMOS DESANIMARNOS SINO SEGUIR ADELANTE AUNQUE DURANTE EL DÍA SEAMOS DESPRECIADOS, OLVIDADOS, RIDICULIZADOS; LO IMPORTANTE ES QUE EN LA OSCURIDAD DE LA NOCHE QUE ESTAMOS VIVIENDO PODEMOS EMANAR EL AROMA DE LA SANTIDAD, COMO LA PLANTA DE GHANA: DURANTE EL DÍA, MIENTRAS EL SOL BRILLA Y DA LUZ, DE **PLANTA** TODOS SE OLVIDAN; DURANTE LA NOCHE, EN LA OSCURIDAD, DESPRENDE UN DULCE PERFUME Y ATRAE CON ÉL A TODOS LOS TRANSEÚNTES.

NUESTRA VIDA, ENRIQUECIDA POR NUESTRA FE, ADEMÁS DE SER UN BROTE QUE SE CONVIERTE EN UN ÁRBOL ESTABLE Y VIGOROSO, NO DEBE CANSARSE NUNCA -COMO LA PLANTA DE GHANA- DE DESPRENDER PERFUME EN LA NOCHE OSCURA.

APROVECHO ESTA OPORTUNIDAD PARA ENTRAR EN SUS CASAS Y AGRADECER DE TODO CORAZÓN A CADA UNO DE USTEDES POR AYUDARME EN ESTE CAMINO DE SERVICIO A LOS MÁS POBRES.

NO OLVIDEMOS AL SANTO PADRE FRANCISCO, NUESTRO GUÍA EN LA FE.

QUE EL ESPÍRITU SANTO LO ILUMINE. FELIZ NAVIDAD Y PRÓSPERO AÑO NUEVO A TODOS.

REZAD SIEMPRE POR MÍ.

P. GIOVANNI SALERNO, MSP

# Noticias desde nuestras Casas

# Misioneras Siervas de los Pobres

## **Misiones**



La misión que las hermanas realizamos en los pueblos de la alta cordillera, con la bendición de Dios no se detiene. Estos días visitamos las comunidades campesinas de: Cccasacunca, Pacca, Corca Ayllu, Carhuis y Urotea.

De nuestra llegada la gente está previamente avisada y tanto ellos como nosotras esperamos alegría estos días... Los tres días de misión son días intensos, en los que debemos aprovechar al máximo el tiempo que tenemos con ellos, que es breve y en el que alternamos: catequesis, juegos, oración. concursos y la preparación intensiva para los sacramentos.

Damos gracias a Dios, por el privilegio de servirle a través de los pobres.

# Fechas importantes del mes de diciembre 2021:

- **2 4**: Misión ordinaria de las Hermanas MSP a los pueblos de Pacca, Ccasacunca, Carhuis y Orotea, en el departamento (y diócesis) de Cusco.
- <u>6 17</u>: Misión extraordinaria de las Hermanas MSP a los pueblos de Hacca y Huillcuyo, en el departamento (y diócesis) de Cusco.
- **<u>Domingo 12</u>**: Retiro Vocacional virtual para mujeres, organizado por las Hermanas MSP.
  - **Domingo 12**: Jornada de espiritualidad misionera en Nápoles (Italia).
- **<u>Domingo 19</u>**: Jornada de espiritualidad misionera en Manerba del Garda (Brescia ITALIA).
- <u>13 20</u>: Convivencia vocacional para mujeres, organizada por las Hermanas MSP en Cusco (Perù).
  - Jueves 23: 60º Aniversario de sacerdocio de P. Giovanni Salerno, msp.
- Martes 28: Curso de formación catequética virtual mensual con los amigos de lengua italiana; la cita es a las 21:00 (hora española) en la plataforma zoom.us.

## Para más informaciones:

Mail: casaformacionajofrin@gmail.com

Web: www.msptm.com

Facebook: Misioneros Siervos de los Pobres/ Missionary Servants of the Poor

### Empeño misionero del mes:

¡SI YO CAMBIARA, CAMBIARÍA EL MUNDO Y LA IGLESIA! Si yo cambiara mi manera de actuar ante los demás, los haría más felices. Si yo deseara siempre el bienestar de los demás, yo sería más feliz. Si yo comprendiera plenamente mis errores y defectos, sería humilde y comprensivo con los otros. Si al comprender mis errores y defectos tratara de cambiarlos, ¡cuánto mejoraría mi hogar y mis ambientes! Si yo cambiara el «tener» más por el «ser» más, ¡cuánto más dichoso seria! Si yo cambiara de ser «yo» a ser «nosotros», comenzaría la civilización del amor. Si yo siguiera decididamente a Jesús y su Evangelio, comenzaría a vivir la verdadera felicidad. Si yo amara «en serio» a los demás, ellos cambiarían. Si yo cambiara mi manera de pensar hacia los otros, los comprendería. Si yo aceptara a todos como son, sufriría menos. Si yo criticara menos y aplaudiera más, ¡cuántos amigos ganaría! Si yo encontrara lo positivo en todos, ¡con qué alegría los trataría!